

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose a más, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, 1,50
Provincia, trimestre, 4,50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La caridad de los niños

Un niño francés regala un paquete de tabaco a un herido de la campaña.

El pequeño invierte en ello la moneda de diez sueldos que poseía procedente de dádiva familiar.

El caso, considerado a primera vista, no resulta extraordinario; donativos de diez sueldos se habrán hecho muchos en la vida; pero ahondando un poco se presente a la reflexión.

En la imaginación del pequeño no faltarian seguramente planes para la inversión de su dinero; habría desfilado por ella la golosina apetitosa, el humilde juguillo, algún menester para la escuela, ¡quién sabe a cuántos proyectos pudo dar lugar la posesión de la modesta monedilla!

Pero la vista del herido habla directamente al corazón infantil, que sin comprenderlo quizás, sin darse de ello exacta cuenta, siente estremecerse en su pecho patriotismo, conmiseración, amor, caridad, todo, en fin, lo que de santo y lo que de noble ha de vibrar algún día en su alma grande de hombre vigoroso, entusiasta, agradecido y honrado y estas vibraciones y estas ansias y estos amores se traducen en el hecho franco y sencillo de dar sus diez sueldos al soldado.

Niños así, ensanchan los horizontes de la esperanza y hacen confiar en el porvenir.

Y... no queremos establecer comparaciones.

Ni en España, ni en nuestra poética Andalucía, ni en nuestra querida población, faltaría seguramente algún niño capaz de la misma acción; pero por desgracia y ya en esto nos referimos a nuestra ciudad, son demasiado frecuentes, casi constantes los casos en que vemos a la niñez y a la juventud ineducada, mofarse del débil, del mísero, del indigente, hacer objeto de escarnio y burla, y hasta de malos tratos, a seres que, si no son heridos de una guerra, son tal vez víctimas de luchas sociales y vencidos, derrotados y maltrechos en la terrible lucha por la existencia.

Evítese esto, dese al caso la importancia que tiene, préstese atención especial a la educación y a la corrección de la niñez, y sólo así podrán admirarse en las juventudes actos nobles y generosos.

ESTAFAS

En la Inspección de Vigilancia, compareció D. José Pérez Rodríguez, manifestando que se dedicaba al cobro de recibos, teniendo para auxiliarle en esta operación al individuo de 18 años de edad Joaquín Triviño al que le daba como haber por su trabajo 45 pesetas mensuales.

Agregó el denunciante que hace algunos meses notaba que el citado dependiente, se compraba trajes casi todos los meses, alquilaba bicicletas, iba al teatro casi a diario y como esto no pudiera hacerle con el sueldo que ganaba, comprendió que el dinero que gastara pudiera estarsele estafando.

Efectivamente era así, según comprobación que hizo.

El Joaquín Triviño le ha estafado durante el pasado mes de Noviembre 446 pesetas.

Calculábase que le pueda haber estafado en el tiempo que lleva a su servicio más de 3.000 pesetas!

Ayer por la mañana los policías señores D. José Pereira y D. Antonio García Soler detuvieron al Joaquín Triviño

el que según tenemos referencias, se declaró autor de la estafa.

Asuntos chichlaneros

He aquí los telegramas y cartas recibidos por el presbítero Sr. Salado, de Chiclanera, en contestación a los remitidos por dicho señor, el pasado domingo, después de la reunión en que se constituyó el «Sindicato de viticultores»:

Telegramas

Presbítero Sr. Salado, Presidente Sindicato obreros viticultores.

Con mucho gusto apoyaré en lo que de mí dependa gestión me recomienda ese Sindicato en su atento telegrama del 28.

Marqués Comillas.

Presidente obreros viticultores.

Apoyaré gustoso petición Junta Colonización, establecimiento Bodega Social.

Marqués Mochales.

Presbítero Sr. Salado.

Cuando reciba exposición Sindicato viticultores anunciada telegrama la someteré al estudio de la Junta con interés de que la vigente ley permita atender tan justo ruego.

Besada.

Presbítero Sr. Salado, Presidente Sindicato obreros viticultores.

He trasladado su telegrama a Presidente Junta Colonización.

Presidente Consejo Ministros.

Cartas

Sr. D. Fernando Salado.

Cádiz 29 Noviembre 1914.

Muy distinguido señor mío y amigo. Recibo su telegrama interesando mi gestión para que el Gobierno conceda a esa laboriosa y para mí querida ciudad una «Bodega Social» que ese Sindicato por usted creado tiene solicitado de la Junta de Colonización y me congratulo en manifestarle que siéndome altamente simpática la idea y entendiendo que puede beneficiar grandemente los intereses de ese proletariado, me dirijo con todo interés al Diputado por esta circunscripción don Juan de Aramburu, interesándole vivamente realice cerca de los poderes públicos las gestiones oportunas en favor de los patrióticos y nobilísimos deseos que expresa usted en el telegrama que contesto.

Muy de veras celebraré que el éxito acompañe nuestras gestiones y me reitero suyo muy atento amigo s. s. q. e. s. m.
Juan Antonio Gómez.

Del vizconde de Eza un B. L. M. en el que manifiesta que transmite a la Junta de Colonización el deseo expresado por el Sindicato respecto a la «Bodega Social» y que estudia la forma de poder favorecerlo.

NOTICIAS VARIAS

Después de pasar una larga temporada en Puerto Real, regresó a ésta, con su distinguida señora, el señor don Tomás Bensusan.

En el expés de ayer, marchó a Madrid y de este punto a Zaragoza, donde va destinado, el que ha sido delegado de Hacienda y estimado amigo particular nuestro, don Juan de Retes.

Fué despedido en la estación por numerosísimas personas de su amistad.

En Ubrique contraerán matrimonio

brevemente, el rico labrador don Antonio Carrasco y la distinguida señorita Dolores Alvarez de la Puente.

El próximo día 8, festividad de la Inmaculada Concepción, dará la Bendición Papal en nuestra Basílica, el excelentísimo señor Obispo.

Después de ésta, se manifestará Su Divina Majestad.

En la iglesia de San Francisco, se celebrará, dedicada por el Colegio de Procuradores, una solemne Misa en honor de su patrona, la excelsa de España.

Por vez primera ha vestido el traje largo, la bella y gentil señorita María Rosa Navarro y Guilloto, cuyas dotes físicas se realzan con las galas de mujer.

Reciban ésta y sus respetables padres, nuestra enhorabuena más efusiva.

Estuvo ayer en Cádiz, el respetable depositario del Ayuntamiento de San Fernando, don Manuel Lozano.

Hoy marchará a Madrid, nuestro respetable convecino y amigo particular don Manuel Grosso Romero.

La distinguida señora esposa del teniente de navío don Manuel Sánchez Ruiz, ha dado a luz un hermoso niño.

Tanto la madre como el recién nacido, se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

Se encuentra casi restablecido nuestro convecino don Francisco Escudero. Lo celebramos.

En breve harán sus respectivas recepciones como académicos de la Hispano-Americana, los señores don Nicolás Tenorio y don Julio Moro, Juez de Instrucción é ilustrado escritor, respectivamente.

Ha dado a luz un niño, con toda felicidad, la señora esposa del teniente de Infantería de Marina don Victor Sánchez Casas.

Felicitemos a los padres.

El general de la Armada don Antonio Eulate, marchó ayer a Canarias, en el vapor «Reina Victoria».

E. P. D.

A la avanzada edad de setenta y cuatro años y víctima de rápida enfermedad, ha dejado de existir la virtuosa señora doña Juana Aguilar y Díaz, viuda de Seco, madre del tan popular Juanito Seco.

A su sepelio verificado el 29 del pasado, concurrió un numeroso acompañamiento.

Dios haya acogido en su seno a la que en vida fué modelo de madres cariñosas, y reciba nuestro más sentido pésame su hijo y demás parientes.

Aviso

César Montoto Iglesias, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en esta Secretaría municipal, sección de Quintas, a fin de hacerle entrega de un pase que remite la Zona de Reclutamiento.

Transferencia

Por este Gobierno civil ha sido autorizada la transferencia de crédito que el Ayuntamiento de Ubrique hace para atender servicios cuyos capítulos del presupuesto han sido agotados.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Isla de Panay», salió el lunes 30 de Alicante para Valencia.

El «Montserrat», llegó el sábado 28 a Liverpool.

El «Antonio López», salió el sábado 28 de Veracruz para Habana.

Cultos

La Venerable e Inmemorial Esclavitud del Santísimo Sacramento y Animas Benditas, cumpliendo con lo que previenen sus estatutos, celebrará solemne función a su excelsa patrona la Purísima Concepción en la iglesia parroquial de San Lorenzo el día 8, a las nueve y media en punto, estando el panegirico a cargo del Sr. Dr. D. Manuel Barea, catedrático del Seminario y cura propio de la de Santa María la Coronada de Jipena.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

D. Juan A. Gómez Aramburu, jefe del partido liberal en la provincia; D. Enrique Martínez, ingeniero jefe de Obras Públicas; D. Arturo Gallego, segundo teniente alcalde de este Ayuntamiento, y D. Antonio García Villaseca, director de Sanidad exterior.

Comisión Mixta

El próximo lunes a las 9 de la mañana, celebrará sesión la Comisión Mixta de Reclutamiento.

Vapores correos

Ayer zarpó para Veracruz y escalas, el hermoso vapor correo de la Compañía Trasatlántica «Manuel Calvo». Conduce en total 154 pasajeros y numerosa carga.

Hoy llegará de Barcelona, para zarpar mañana con rumbo a América del Norte, el «Barcelona» de la Compañía Pinillos.

De los puertos canarios llegó ayer el vapor correo «Atlante», conduciendo varios pasajeros y numerosa carga.

Con el destino de costumbre y bastante pasaje salió ayer el buque de la misma Compañía «Reina Victoria».

Por Telegrafo

Madrid, 1.º (varias horas.)

Política y políticos

Congreso

A la hora de costumbre se abre la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada.

El Sr. Salvatella pide la palabra. Concedida que le es, expresa que debe activarse el reglamento de aplicación de la ley de reclutamiento del Ejército.

Los Sres. Delgado Barreto y Gasset (don Eduardo), hacen varios ruegos.

El Sr. Armiñan contesta a las manifestaciones hechas por el Sr. Giner de los Ríos, referentes al caciquismo en Málaga.

Se extiende en consideraciones sobre el asunto, rechazando los cargos que Giner le hiciera.

Se levanta a hablar el ministro de la Gobernación, interviniendo de nuevo el Sr. Giner de los Ríos, quien ratifica las denuncias formuladas.

Continúa la discusión del Presupuesto.

Senado

Se abre la sesión, presidiendo el general Azcárraga.

El presidente del Consejo Sr. Dato, hace el resumen del debate de Marina.

Varias noticias**Robo de alhajas**

De Barcelona dicen, que se ha cometido un robo de alhajas por valor de 20.000 duros en la joyería de la vinda é hijos de J. Cabot.

El conflicto europeo

Los alemanes, condonarán la contribución de 375 millones impuesta á Bélgica.

Fomentan la repatriación de los súbditos belgas.

El Estado Mayor General ruso ha publicado una advertencia de que los informes de una victoria rusa en Polonia no están basadas en hechos, y deben acogerse con reserva.

Indudablemente el plan alemán de aplastar el frente ruso sobre la ribera izquierda del Vístula y envolver parte de ejército moscovita, ha fracasado completamente, y en su retirada los alemanes han sufrido inmensas pérdidas, no obstante lo cual están manteniendo una obstinada resistencia.

Es imposible considerar la operación como terminada, y es necesario, por lo tanto, esperar la revelación de resultados definitivos con firme confianza.

Las tropas rusas están resueltas á romper la resistencia del enemigo de una vez para siempre.

—El Cuartel general alemán dice que en la Prusia Oriental el intento hecho por fuerzas superiores rusas sobre la frontera alemana y sus fortalezas ha fracasado.

Los rusos tuvieron que retirarse con grandes bajas.

Hicimos—dice—prisioneros algunos oficiales y 600 hombres.

El combate al Sur del Vístula, favorable á los alemanes, dejaron en nuestro poder 18 cañones y 4.500 hombres.

—Los alemanes han evacuado la prisión de Loos, cercana á Lille.

Los prisioneros ancianos y enfermos quedaron desde luego en libertad.

A los jóvenes los metieron en un tren y los trasladaron á Alemania.

—Telegrafian de Roma que ha llegado á aquella población el arzobispo de Orleans, monseñor Touchet.

El Papa se propone nombrarle cardenal.

—Los desviches sublevados en Somalilandia han sufrido algunas derrotas.

—En Shimbert Berris han sido derrotados los turcos.

Tuvieron los ingleses 4 muertos y 20 heridos.

—Participan de Roma que las autoridades de Jaffra (Arabia) reunieron á la población musulmana, arengándola y notificándola la declaración de la guerra santa.

—Un decreto publicado por el Gobierno portugués, prohíbe la publicación de noticias referentes á las fuerzas militares.

En los Ministerios de la Guerra, Marina y Colonias, se facilitará diariamente una nota.

Siguen los rumores sobre próxima crisis ministerial.

Oficialmente se hace la declaración de que la situación está asegurada.

—Han sido embarcadas en el vapor «Cabo Verde» la artillería y ametralladoras que se envían á Angola.

—Noticias de origen alemán dicen que á consecuencia del alistamiento forzoso, es tan crítica la situación en la zona francesa de Marruecos, que en muchos puntos del interior se han sublevado los marroquíes, atacando á los franceses.

—Radiotelegramas ingleses dicen, que la lucha continúa encarnizada en el frente

ruso alemán, obteniendo los moscovitas grandes resultados.

La caballería rusa, persigue de cerca á la alemana, abandonando heridos y toda clase de municiones.

Las operaciones en Galitzia, terminaron victoriosamente para los rusos.

Es inminente la rendición de Cracovia.

Desde el sábado la bombardean furiosamente los moscovitas.

La ciudad está completamente cercada.

—Los musulmanes de Abisinia han ofrecido á Inglaterra 200.000 hombres para enviarlos á luchar á Europa.

—Comunican de Burdeos, que circulan con insistencia rumores de haberse librado en el Báltico un combate entre las escuadras rusa y alemana.

Se añade que la lucha fué encarnadísima y que ambas escuadras sufrieron pérdidas enormes.

—Un periódico madrileño acoje el rumor de que Persia ha declarado ya la guerra á Rusia.

—El general French hace grandes elogios del valor y tenacidad de las tropas británicas, que lucharon casi siempre con inferioridad numérica.

Describe las vicisitudes de la lucha en las trincheras tomadas, perdidas y vueltas á recuperar en encarnizados combates.

Consigna que todas las armas inglesas han cumplido con exceso su deber.

—De San Petersburgo dicen los informes oficiales, que hacia Tricow y Szadeck se libró un combate encarnadísimo, habiendo tenido los alemanes muchos prisioneros.

También se luchó frente á Vieri y Sabotal.

Durante un contraataque alemán en la derecha del Vístula, los germanos tuvieron pérdidas considerables.

Algunos batallones quedaron sin oficiales.

Hay compañías alemanas que sólo tienen ya 60 hombres.

Frente á Cracovia, ha habido encuentros de poca importancia.

En los Carpatos, el 27 de Noviembre hicimos 12.000 prisioneros austriacos.

En la región de los Lagos fueron rechazados los alemanes.

Los turcos fortifican apresuradamente á Smirna.

—Dicen de Burdeos que se ha reanudado la batalla, especialmente hacia Iprés.

El fuego es violentísimo.

En vigoroso ataque de los alemanes, que fueron rechazados, sufrieron grandes pérdidas.

Los alemanes construyen rápidamente atrincheramiento al Noroeste hacia Roulers.

Los franceses también atrincheran á todo lo largo de la línea alemana.

Los alemanes construyeron un fuerte con pontones sobre el Escalda cerca de Amberes.

Ultimamente rasaron por el Luxemburgo más de 250.000 heridos alemanes.

Al Sudeste de Ostende hay fuerte fuego de cañón.

—Dicen de París que un joven de 14 años, apellidado Joannes, se enteró de los nombres de los soldados de la guarnición de Lyon que tenían sus familias en París.

Llegó á esta capital y visitó á aquellas familias.

Fingiose enviado de los soldados de Lyon.

A nombre de éstos pidió dinero, ropas, etc., que se guardó.

Presentada contra él una denuncia, ha sido encarcelado.

—Oficialmente se ha anunciado que el Rey de Inglaterra salió para Francia con objeto de visitar el cuartel general del ejército británico.

—Dicen de Petrogrado que se van recibiendo allí noticias respecto al combate naval en el Mar Báltico.

LINEA DE AUTOMOVILES**F. S.****FAST & SAFE****Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras**

y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y EconomíaDirección telegráfica y telefónica: **AUTO**

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz.

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á**Alejandro Ivison.--Cádiz**

El almirante ruso decidió sorprender á las fuerzas navales alemanas que cruzaban por frente á Libau, y dispuso los buques en tal forma que pudieran acercarse los germanos sin considerarles enemigos.

Estando ya cerca los buques alemanes, los rusos abrieron un nutrido fuego y echaron á pique varios torpederos y «destroyers» y ocasionaron averías de consideración á algunos cruceros y acorazados.

Estos escaparon y se refugiaron en Kiel para reparar las averías sufridas.

La flota rusa ha regresado á Cronstadt.

—Refiere «El Correo Colonial» que han ocurrido graves incidentes en la Guinea francesa.

Bandas armadas han franqueado la frontera, molestando á los habitantes y saqueando los pueblos.

El gobernador francés ha enviado doscientos tiradores á la frontera para dar caza á los bandidos, y ha hecho saber al Gobierno de Monrovia que está resuelto á perseguir á los merodeadores en la misma República Negra y á adoptar enérgicas medidas si las incursiones se repiten.

Del Extranjero**Crucero encallado**

De Nueva York comunican, que cerca del Cabo Henry ha encallado el crucero norteamericano «Michigan».

Créese que se le podrá sacar á flote fácilmente.

De Méjico

El cabecilla revolucionario Pablo González, al que se le suponía carrancista, se ha proclamado presidente interino de Méjico.

Dispone de 8.000 hombres.

JUNTA PROVINCIAL

DE

Instrucción Pública

En el Gobierno civil, bajo la presidencia del señor Gobernador civil, se reunió ayer la Junta provincial de Instrucción pública.

Concurrieron los vocales señores Rodrigo Lavín, García Noguerol, Guilloto, González de Peredo, Romero Borrero, Merino, León, Tello y doña Encarnación Avila.

Después de aprobada el acta de la anterior sesión, se dió cuenta de los siguientes asuntos:

Oficios del señor presidente de la Real Academia de Bellas Artes y Oficios, participando haberse posesionado de dicho cargo, como igualmente la nueva señora directora de la Escuela Normal de Maestras.

Se dió lectura á una comunicación de la señora directora de la escuela graduada de niñas en esta capital, doña Amparo Martín, dando cuenta de que voluntariamente ha procedido á la apertura de una clase nocturna de adultos.

Acordó la Junta haber escuchado con satisfacción el expresado escrito y que se den las gracias á tan distinguida maestra, así como que conste en acta la comunicación á que se hace referencia.

La Junta quedó enterada de un telegrama de los maestros de Sanlúcar de Barrameda, participando que han clausurado las escuelas, por el estado ruinoso en que se encuentran los edificios que ocupan aquéllas.

El señor Gobernador manifiesta ha practicado las gestiones necesarias cerca del Ayuntamiento de Sanlúcar, y adoptado las medidas oportunas, á fin de que no continúe esta situación anómala, que causa verdaderos perjuicios á la enseñanza.

El señor alcalde de la expresada ciudad de Sanlúcar de Barrameda, pide á la citada Junta, deje sin efecto el desdoble que hizo en las escuelas públicas de la repetida población.

La Junta acordó comunicar á la referida autoridad local, que recurra ante la Dirección general, en demanda de lo que solicita, pero que ve con sentimiento, que por pequeña diferencia de gastos desee renunciar á lo que tan ventajosamente es para la enseñanza primaria.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaxil), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enflaquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID.
Se remite por correo certificado á quien lo pide.